

Cuenta La Habana con más de 500 nuevos actores económicos



Foto: Archivo.

La Habana, 7 ene (RHC) Del total de nuevos actores económicos aprobados hasta la fecha para dinamizar la economía nacional, 540 corresponden a La Habana, destaca el periódico Tribuna.

En la capital los 15 municipios cuentan ya con estas estructuras y al cierre de 2021 el mayor número se concentraba en Playa (91), seguido de Boyeros (71), Diez de Octubre (55), Plaza (52) y Arroyo Naranjo (39).

Regla es el municipio con menor cifra (2), seguido por el Cotorro (8) y La Habana Vieja (10).

Del total de 519 nuevos actores acumulados al cierre de diciembre pasado, 496 eran mipymes privadas, 14 estatales, y nueve Cooperativas No Agropecuarias; un total de 228 eran de nueva creación y 291 reconvertidas.

Por clasificación, que depende del número de personas que la integren, 108 eran micro empresas; 226 pequeñas y 185 medianas, que en total dan empleo a 16 mil 722 personas.

Según el tipo de actividad, 232 se dedican a servicios de reparaciones, constructivos, refrigeración, comunicaciones, impresión, contables, esparcimiento, mecánicos, eléctricos, de transporte, comercializadoras, entre otros; 136 son de producción manufacturera, materiales de construcción, plástico, pienso, caucho, calzado, madera, cerámica, pintura, envases, jabones, perfumes, entre otras, 84 de producción y comercialización de alimentos; 63, informáticos y cuatro, de reciclaje.

Un total de 14 de las empresas existentes hasta finales de diciembre realizaban actividades de exportación: Plaza (3), Playa, La Lisa, La Habana del Este y Diez de Octubre (2) y Cerro, Boyeros y La Habana Vieja (1).

El 5 de enero último el Ministerio de Economía y Planificación aprobó 86 nuevas solicitudes, de las que 84 eran Mipymes privadas y dos Cooperativas No Agropecuarias, que se estima generen mil 353 nuevos puestos de trabajo.

De las 84, corresponden a la capital 31 Mipymes privadas, de ellas el mayor número se encuentra en Diez de Octubre (6), Boyeros, Arroyo Naranjo y Playa (4), Guanabacoa (3), La Habana del Este, Regla, Centro Habana y La Lisa (2) y San Miguel del Padrón y Plaza de la Revolución (1).

Estos datos, refiere Tribuna, son resultado del mapeo realizado por un equipo de investigadores de cultura del trabajo del Instituto Cubano de Antropología (ICAN), el cual detalla las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) privadas y estatales y las Cooperativas No Agropecuarias (CNA), como parte del proyecto “Cultura del trabajo en la etapa post COVID- 19. Contrapunteando a las micro industrias agropecuarias y otros actores económicos”.

El estudio muestra la cantidad y tipos de actores a nivel de municipios, provincias, regiones y toda Cuba, para propiciar “se puedan dar los encadenamientos necesarios entre ellos y con otros actores de la economía, como la empresa estatal socialista y los trabajadores por cuenta propia.

Sobre la viabilidad de estos nuevos agentes económicos, los autores consideran que “sólo los cambios de mentalidad de los socios, trabajadores y dirigentes y de sus culturas del trabajo, que transita por sus maneras de hacer, harán realidad el esperado y necesario incremento de la oferta de alimentos, bienes y servicios que se demandan en las comunidades cubanas”.

<https://www.radiohc.cu/noticias/economia/282153-cuenta-la-habana-con-mas-de-500-nuevos-actores-economicos>



Radio Habana Cuba